

Presse-Information

Nürnberg, den 28. September 2024

140 Jahre NÜRNBERGER Versicherung

Am 28. September 1884 fiel der Startschuss für die NÜRNBERGER Versicherung: Das bayerische Innen-Ministerium erteilte dem damaligen „Start-up“ NÜRNBERGER Lebensversicherungs-Bank AG die Betriebserlaubnis. Mit einem Umsatz von rund 4,4 Mrd. EUR, Brutto-Beiträgen von 3,5 Mrd. EUR und knapp 6 Mio. Verträgen gehört die NÜRNBERGER heute in Deutschland zu den großen Erstversicherungsunternehmen.

In einem Grußwort an die Mitarbeitenden betonte CEO Harald Rosenberger die Innovationsstärke des Traditionsversicherers: „Das erste Produkt der NÜRNBERGER war 1884 ein Produkt zum Schutz des Einkommens, einem Vorläufer der heutigen Berufsunfähigkeits-Versicherung. Man kann also sagen: Die NÜRNBERGER ist der älteste deutsche Berufsunfähigkeits-Versicherer. Und heute, 140 Jahre nach Gründung, ist der Einkommensschutz immer noch unsere wichtigste Kernkompetenz.“ Zu den weiteren Pionierleistungen der NÜRNBERGER zählen die erste Sofortregulierung bei Kfz-Schäden (1966), die erste elektronische Kundenberatung am Point of Sale (1982). Und auch bei der fondsgebundenen Lebensversicherung war die NÜRNBERGER seit 1971 Vorreiter.

Rosenberger betonte zudem die Resilienz der NÜRNBERGER: „Wir haben nicht nur zwei Weltkriege durchlebt, sondern auch etliche massive Wirtschaftskrisen und politische Verwerfungen. Diese Anpassungsfähigkeit an neue Situationen verbunden mit der sehr hohen Loyalität der Mitarbeitenden gibt mir die Gewissheit, dass wir auch die aktuellen Herausforderungen meistern werden.“

Meilensteine der NÜRNBERGER Historie

28. September 1884: Genehmigung für den Geschäftsbetrieb der NÜRNBERGER Lebensversicherungs-Bank AG durch das Königlich Bayerische Staatsministerium des Innern.

1885: Aufnahme der Unfallversicherung als erste Gesellschaft in Bayern.

1906: Aufnahme der Haftpflichtversicherung.

1908: Beginn der Partnerschaft mit dem öffentlichen Dienst, die bis heute besteht.

1952: Gründung der NÜRNBERGER Allgemeine Versicherungs-AG und Beginn der Versicherungsgruppe.

1989: Neue Konzernstruktur mit der NÜRNBERGER Beteiligungs-AG als Holding.

1991: Gründung der NÜRNBERGER Krankenversicherung.

1999: Eingliederung der FÜRST FUGGER Privatbank KG in den Konzern.

2000: Einweihung der neuen Unternehmenszentrale mit dem Business Tower in Nürnberg.